
Verónica Silva visitó la zona para la instalación 
de O�cinas Locales de la Niñez, y a�rmó que 
“desde los 90 ha sido la región con más voz en 
este tema”. 

Subsecretaria de la Niñez: 
“Biobío tiene un nivel 
altísimo de compromiso  
con los niños”

CIUDAD PÁGS.6-7
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Un 70% crece 
exportación de pesca  
en Biobío pese a baja 
general en marzo
Venta de pescados a África marcó incremento 
durante el tercer mes del año. Seremi de 
Economía remarca que “si la pesca no 
hubiera crecido, la Región tendría una dis-
minución más fuerte en sus exportaciones”.
ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.12
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Congresistas debaten 
sobre apertura de 
O�cina de Concesiones
Objetivo es descentralizar decisiones, 
y diputados piden que tenga real 
poder para tomar determinaciones. 
POLÍTICA PÁG.4

Pesista local brilló 
en Nacional de 
Parapowerlifting

20
Personas podrán ir en cada grupo 
de las visitas. Entrada es liberada, 
previa inscripción. 

DEPORTES PÁG.17
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Puente Industrial: proyectan su 
entrega para 2° semestre de 2024 

ASÍ LO INDICÓ JUAN MANUEL SÁNCHEZ, DIRECTOR GENERAL DE CONCESIONES 

El Puente Industrial estaría operativo desde 
el segundo semestre de 2024 sin dudas es 
una positiva noticia. Así lo informó Juan 

Manuel Sánchez, director general de conce-
siones. “Viene a aliviar la congestión de la 
comuna, va a mejorar enormemente la cali-

dad de vida”, dijo sobre el viaducto, que con-
tará con estándares de construcción sísmica 
y aportará bene�cios de conectividad, 

mayor �uidez, disminución los tiempos de 
viaje y aumentar la capacidad de traspaso 
entre Hualpén y San Pedro. 

Viaducto contará con altos estándares de construcción sísmica.

CIUDAD PÁG.10

EDITORIAL: EL NECESARIO CUIDADO DEL PATRIMONIO A NIVEL NACIONAL

Martes 23 de mayo de 2023, Región del Biobío, N°5453, año XVI

15

Recinto permitirá que el público 
vaya “detrás del telón”, a zonas 
como camarines, salas de proyección 
y el mismo escenario. 

Teatro UdeC tendrá 
un atractivo 
programa por el 
Día del Patrimonio

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.15

3
Recorridos tendrán las visitas guiadas 
de este viernes: 12.30, 16.30 y 19 
horas. 
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

PAMELA DELGADO 
Directora Ejecutiva de MIGA

problemas de transporte que pre-
senta actualmente, al tratarse de 
una molécula de gas muy peque-
ña y de costosa compresión. 

Creemos que este es uno de los 
factores determinantes para el 
desarrollo de la naciente indus-
tria local de Hidrógeno Verde, y 
las posibilidades de producción 
de manera sostenible a partir de 
energías renovables. MIGA aso-
ma como una plataforma que ca-
minará en esa dirección aprove-
chando la investigación local. 

Iniciativas como esta ponen a 
Chile en un lugar importante en 
una comunidad científica de nivel 
global, mientras que el anuncio 
del Gobierno abre una ventana 
para que los especialistas poda-
mos enfocarnos en el desarrollo 
tecnológico, que más adelante 
sea susceptible de masificarse e 
incidir directamente en la pro-
ducción de las energías. Factores 
que se conjugan para que el país 
tenga hoy una atractiva oportuni-
dad para entrar en este mercado 
con valor agregado y desarrollo de 
capital humano local.

Recientemente, el Gobierno 
anunció el inicio de una consulta 
sobre el plan de acción del Hidró-
geno Verde que supervisará la es-
trategia para desarrollar el inci-
piente sector, con miras a con-
vertir al país en un exportador de 
clase mundial para el año 2040. 

Se trata de una señal positiva 
como política pública, en cuanto 
apunta a generar las condicio-
nes del mercado para que se de-
sarrollen más proyectos y, a futu-
ro, se busque participación de 
Chile en el mercado de esta tec-
nología. 

En este sentido, cobra especial 
relevancia el rol que jugará el Ins-
tituto Milenio en Amoníaco Ver-
de Como Vector Energético 
(MIGA), experiencia pionera en 
Latinoamérica que inició sus ac-
tividades el segundo semestre de 
2022 y cuyo lanzamiento oficial 
se realiza ahora en mayo, ya que 
uno de sus objetivos es, justa-
mente, convertirlo en un vehícu-
lo que permita la exportación del 
Hidrógeno Verde que se desarro-
lle en el país, solucionando los 

Iniciativas como esta 
ponen a Chile en un 
lugar importante en 
una comunidad 
científica de nivel 
global.

Oportunidades  
para la ciencia

MIGUEL SANHUEZA OLAVE  
Académico Departamento de Electricidad UTEM

Herbert McLuhan acuñó, a fi-
nales de los años 60, la expresión 
“aldea global” para reflejar la inter-
conexión humana generada por 
los medios electrónicos de comu-
nicación, una verdadera premo-
nición de lo que varios años más 
tarde sería internet. 

El día de Internet se celebró por 
primera vez el 25 de octubre de 
2005, modificándose luego al 17 
de mayo a petición de la ONU, para 
unificarla con el Día Mundial de las 
Telecomunicaciones y de la Socie-
dad de la Información. 

Internet se ha convertido en una 
herramienta esencial en todos los 
ámbitos de la vida actual. Genera 
movilización ciudadana, ya que es 
un elemento estratégico para el 
fomento de la libertad de expre-
sión y la democracia, y ha permea-
do a tal escala la vida que nuestros 
padres y abuelos son muchas veces 
usuarios asiduos, sin saberlo. 

La ONU ha establecido el acce-
so a internet como un derecho hu-
mano fundamental. La Relatoría 
Especial para la Libertad de Expre-
sión de la Comisión Interamerica-

na de Derechos Humanos, estable-
ce que el derecho de acceso a Inter-
net debe garantizar conectividad y 
el acceso universal a los servicios 
de las tecnologías de información 
y comunicación de manera equita-
tiva, económicamente accesible y 
de calidad. 

Los desafíos apuntan en ese sen-
tido, a la búsqueda de tecnologías 
inclusivas, que lleguen a lugares 
donde hasta ahora ha sido muy 
complicado estar presentes para 
disponibilizar su acceso a las co-
munidades que se han visto priva-
das y reducir la brecha digital. 

Para este año el tema elegido para 
la conmemoración fue la importan-
cia de Internet y las tecnologías di-
gitales para las personas mayores y 
el envejecimiento saludable, lo que 
nos lleva reflexionar sobre la brecha 
digital en ese segmento etario y 
como todos los que vivimos en la al-
dea global, debemos trabajar por 
de su inclusión, ya que esto fomen-
ta que se mantengan como miem-
bros activos de la sociedad, apor-
tando con su experiencia, esta vez 
a través de canales digitales.

El día de Internet se celebró por primera vez el 
25 de octubre de 2005, modificándose luego al 
17 de mayo a petición de la ONU.

Internet es hoy  
nuestra aldea global

Este lunes se informó del fa-
llecimiento del destacado poe-
ta nacional Erick Pohlhammer 
a los 68 años. El artista fue co-
nocido tanto por su amplia tra-
yectoria literaria como por su 
participación en programas de 
televisión. Diversas figuras 
compartieron sus condolen-
cias tras la muerte del galardo-
nado poeta. 

 
Ministerio de las Culturas 
@culturas_cl 
“Erick Pohlhammer será recor-
dado por su rol en televisión, su 
personalidad y su poesía. Desde 
@culturas_cl lamentamos su 
partida, nos sumamos a las 
condolencias a su familia y ami-
gos, valorando su legado litera-
rio y su figura en TV, que queda-
rán en la memoria del país”. 
 
Carlos Gómez 
@alestadio 
“Descansa en Paz loco lindo, 
excelentes y largas charlas de 
futbol y la vida , excelente plu-
ma y miles de anécdotas .. 
buen viaje Erick Pohlhammer”. 
 
Alfredo Lewin 
@alfaxis 
“Muere el poeta Erick Pohl-
hammer, un talento/referente 
tanto en lo académico como un 
aporte en la cultura pop. Y si-
gue mayo con su estela funesta”. 
 
Mario Aguilera 
@marioaguilera4 
““Nada garantiza que esté vivo 
el próximo jueves. Por eso tomo 
cada día como el primero y últi-
mo. Llevo viviendo así 60 años.” 
Poema de Erick Pohlhammer, 
que partió a hacer y escribir lo-
curas en la próxima edición”. 
 
Manuel Lobos G. 
@mlobosg 
“Como recuerda una de mis 
hermanas, Erick Pohlhammer 
era bueno para el tomate con 
ajo negrita y queso en su espe-
rada marraqueta. Fuiste cari-
ñoso y respetuoso con mi 
papá. Ojalá el cielo exista para 
que le des mis saludos y un 
abrazo”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

Como todos los últimos domingos de mayo, 
desde 1999 a la fecha, este 28 de mayo se con-
memorará el Día Nacional del Patrimonio. Jor-
nada en que la gran mayoría de las institucio-

nes ligadas a la cultura organizan atractivos programas, 
donde el objetivo central es que la ciudadanía conozca 
más sobre las riquezas materiales e inmateriales que tie-
ne la nación en este ámbito. 

Sin dudas, la visibilización del patrimonio es muy impor-
tante, pero tanto como eso es entregar recursos para que 
se avance en temas de restauración y conservación de bie-
nes son importantes de mantener por su valor histórico, so-
cial y cultural. En ese sentido, hay un dato que es importan-
te destacar: la normativa que rige actualmente data de 
1970 y fue originada bajo el gobierno de Eduardo Frei Mon-
talva. Desde ese entonces se han hecho algunas modifica-
ciones en el articulado y sobre todo en aspectos como los 
daños al patrimonio, en relación a multas principalmente, 
pero nada de fondo que apunte al tema del financiamien-
to, de tener posibilidades de acceder a presupuesto que per-
mitan trabajar en el cuidado del patrimonio nacional,  

En esa línea, en 2008, se anunció el programa Puesta 
en Valor del Patrimonio, que desde ese año a 2013 pro-
yectaba una inversión de US$ 100 millones para preser-
var y proteger inmuebles reconocidos como monumen-
tos nacionales, con el apoyo del Banco Interamericano 

El necesario cuidado del  
patrimonio a nivel nacional

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Perros y cuidado de la piel 
  
Señora Directora: 

Aunque quisiéramos lo contra-
rio y que vivieran para siempre, la-
mentablemente, nuestras masco-
tas no están exentas de enferme-
dades que debemos conocer para 
cuidar su salud. La piel está ex-
puesta a numerosos agentes exter-
nos que pueden influir directa-
mente en el desarrollo de algunos 
tipos de tumores cutáneos. 

El cáncer afecta a los perros de 
manera similar que a los humanos. 
El mastocitoma cutáneo es el cán-
cer de piel más frecuente en los pe-
rros. En muchos casos es posible el 
tratamiento quirúrgico y farmaco-
lógico, lo que permite mantener 
una buena calidad de vida de la 
mascota. 

Las señales de advertencia del 
cáncer en los perros son similares 
a las detectadas en las personas, se 
puede observar una protuberan-
cia o bulto, una herida que no cica-
triza, cualquier tipo de hinchazón, 
sangrado anormal, entre otros. Si 
observamos alguna de estas carac-
terísticas, es necesario consultar 
con su Médico veterinario. De 
igual manera que en las personas, 
la prevención es fundamental y de-

bemos, permanentemente, tocar y 
sentir el pelaje y piel de la mascota, 
para detectar a tiempo anomalías. 

Las mascotas, en su mayoría, es-
tán mejor adaptadas que los seres 
humanos a las radiaciones solares 
debido a la protección natural de 
su pelaje. Sin embargo, muchos 
perros tienen áreas sin pelo en el 
vientre, por lo que pueden desa-
rrollar cáncer de piel allí. Y cuando 
hace frío o incluso nieva, pueden 
jugar al exterior, mientras acumu-
lan más daño en la piel debido a la 
radiación ultravioleta (UV) duran-
te todo el año. Es importante que 
los perros se protejan del sol, otor-
gándoles sombra, de manera que 
puedan decidir libremente si per-
manecer en ella o disfrutar del sol. 
De esta manera nuestros amigos 
caninos nos acompañarán y entre-
garán amor el mayor tiempo posi-
ble a nosotros y nuestras familias. 

 
Viviana Estadella 
Médico Veterinaria de Royal Canin 
 
Día del abogado 
  
Señora Directora: 

El día del abogado es el 21 de 
mayo, cuyo patrono es “San Ivo de 
Kermartin”, quien  nació en Fran-

cia el 19 mayo 1303. Ivo, ingresó en 
la Universidad de París, donde se 
graduó en derecho; después en Or-
leans estudió derecho canónico. 
Con el tiempo se convirtió en un 
exitoso abogado, caracterizándose 
por su honestidad, rectitud e inte-
gridad en sus servicios; nunca co-
bró a los pobres para defenderlos. 
Sintió el llamado de Dios y dejó su 
trabajo para convertirse en sacer-
dote católico.  

En la Iglesia realizó innumera-
bles obras en favor de los necesita-
dos; consiguió dinero de las dona-
ciones y construyó un hospital 
para enfermos pobres.  

 
Derico Cofré Catril 
 
Carros de comida Brisas del Sol 
  
Señora Directora: 

Antes de llegar al Casino Marina 
del Sol, sobre todo en las noches, el 
sector donde se ubican muchos 
foodtrucks es casi “tierra de nadie”. 
Autos circulan en sentido contra-
rio y muchos se estacionan, ante la 
falta de fiscalización. Es de esperar 
que esto cambie y no haya desgra-
cias que lamentar.  

 
Simón Estuardo Avilés

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

de Desarrollo. Sin embargo, ese fondo no se renovó con 
el tiempo, y se pasó a trabajar principalmente con recur-
sos sectoriales, lo que se mantiene hasta hoy. 

Es necesario cambiar esta realidad, y que el Estado 
tome un rol más protagónico en ese sentido. Conservar 
y restaurar bienes patrimoniales no es sencillo ni tam-
poco barato, pues requiere de evaluaciones e interven-
ciones de gente experta. Y, sobre todo, no es un trabajo 
que termina con una reparación determinada, sino que 
es permanente, ajustando condiciones ambientales, 
como la luz por ejemplo, para que un inmueble deter-
minado se preserve de mejor manera.  

Ojalá que este fin de semana -aunque algunas activi-
dades se realizarán antes, como las visitas guiadas al tea-
tro UdeC, que serán el viernes- llegue mucho público a 
la celebración del Día del Patrimonio, pero que también 
se trabaje de una vez por todas en políticas de largo pla-
zo para conservar como corresponde bienes que mere-
cen perpetuarse de la forma más correcta posible. 

Una de las piedras de tope más 

importantes que existen en Chile 

es la falta de recursos o 

asignaciones presupuestarias 

para trabajar en materia de 

restauración patrimonial.

¡
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de dólares tiene planificado 
el MOP para invertir en obras 
a través de concesiones a 
privados.

mil millones

Tres

OBJETIVO ES DESCENTRALIZAR DECISIONES

Parlamentarios de la Región del 
Biobío evaluaron el aporte de la 
apertura de una Oficina Regional de 
Concesiones, cuya implementación 
está prevista para el segundo se-
mestre en la zona. 

Así lo anunció el director general 
de Concesiones del MOP, Juan Ma-
nuel Sánchez. 

“Durante el segundo semestre de 
este año, vamos a abrir la primera  
Oficina Regional de Concesiones. 
Esto es una apuesta contundente de 
regionalización de las decisiones y 
de la gestión. Consideramos que 
más cerca de los territorios, más 
cerca de los problemas, se pueden 
resolver mejor y en menor tiempo”. 

Explicó que se trata de una Direc-
ción Regional de Concesiones que 
tendrá entre 100 y 150 funciona-
rios, profesionales, que atenderán 
situaciones derivadas de un con-
trato, en términos técnicos y jurídi-
cos, y contará con un equipo refor-
zado de relaciones con la comuni-
dad. “Eso, de manera que podamos 
llevar adelante los más de 3 mil mi-
llones de dólares que tenemos pla-
nificados en la Región. Entre las 
cuales, se encuentran un conjunto 
de obras que contienen el Programa 
del Buen Vecino, que son pequeñas 
obras, pero de enorme rentabilidad 
social, como son pasarelas, para-
deros, iluminación, caleteras, etc. 
Obras que requieren con urgencia 
ser realizadas”, agregó. 

“Sentimos que es un elemento 
virtuoso que va a condicionar favo-
rablemente las decisiones para arri-
bar a mejores soluciones y en menor 
tiempo posible. La apuesta es mejor 
coordinación y mayor disminución 
de trámites”, agregó. 

 
Debaten 

  Entre las y los parlamentarios 
consultados, no hay acuerdo res-
pecto de su aporte regional. 

“Me parece que es positivo, aso-
ciado a lo que es descentralización, 
tomar conocimiento de manera di-
recta con las personas que tienen 
que tomar decisiones de la reali-

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

“Es un elemento 
virtuoso”, dijo 

director general de 
Concesiones del 

MOP, Juan Manuel 
Sánchez. 

Diputados  piden 
que tenga real 

poder de decisión 
local y no se 

convierta en una 
entidad más de 

una cartera.

solutiva porque la cantidad de rutas 
que tenemos aquí concesionadas, 
entre Itata, que trae la Ruta 5 Sur, la 
Ruta Concepción-Cabrero, la ruta 
Arauco. Me parece una buena me-
dida, pero que tenga capacidad re-
solutiva. Eso hay que velar que esa 
oficina tenga capacidad resolutiva, 
que no sólo sea un buzón de quejas”. 

Por su parte, Félix González, dipu-
tado del PEV, se mostró incrédulo 
frente a la apertura de la institucio-
nalidad. “No va generar ningún 
cambio porque las concesiones sue-
len resolverse a nivel central. Son 
grandes corporaciones las que pi-
den a la Unidad de Concesiones que 
se abran ciertas licitaciones para 
hacer obras. El caso del Puente In-
dustrial, la Ruta Cabrero son obras 
que son rentables para estas em-
presas y el lobby lo hace normal-
mente con la Unidad de Concesio-
nes centralizada. Es algo que jamás 
se ha debatido en las regiones, que 
no ha sido nunca resorte de inten-
dentes, ni gobernadores, ni conce-
jales, ni cores”, dijo.

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl

Congresistas 
debaten sobre 
apertura de 
Oficina de 
Concesiones

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

“Va a condicionar favorablemente 
las decisiones para arribar a 
mejores soluciones y en menor 
tiempo posible”. Juan Manuel Sánchez. 
Director general de Concesiones MOP.

“Me parece que es positivo, 
asociado a lo que es 
descentralización”.  
Flor Weisse. Diputada UDI.

“No va generar ningún cambio 
porque las concesiones suelen 
resolverse a nivel central”.  
Félix González. Diputado PEV.

dad, de cada uno de los espacios en 
donde tenemos que ir mejorando 
conectividad y donde el sistema de 
construcción, hasta ahora, ha re-
sultado bastante lejano a lo que es 
la relación con las comunidades lo-
cales”, dijo la diputada UDI, Flor 

Weisse. Eso sí, solicitó que la enti-
dad contara con real poder de de-
cisión. 

Eric Aedo, diputado de la DC, 
también destacó que es una medi-
da favorable. “Me parece repositivo, 
pero que ojalá tenga capacidad re-
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Avanza estudio de parque urbano Los 
Españoles en costanera de Concepción 

ANÁLISIS ESTARÍA LISTO EL PRÓXIMO AÑO 

“Sería muy bueno que hicieran 
un parque acá. Este sector (Costa-
nera) está abandonado. Faltan áreas 
verdes para que la gente tenga dón-
de ir y con mayor iluminación para 
que haya menos asaltos y más segu-
ridad”, dijo Clorinda Soto, vecina 
del sector por más de 20 años.  

Como Soto son cientos las perso-
nas del lugar que esperan por una 
renovación de la costanera y en eso 
precisamente se está centrando el 
estudio de diseño, mejoramiento y 
ampliación del Parque Los Espa-
ñoles ubicado en la costanera pen-
quista entre los puentes Juan Pablo 
Segundo y Bicentenario.  

El estudio, que realiza el consultor 
Christian Glavic Horzella por $114 
millones y medio, inició en agosto 
del año pasado y ya cuenta con 41% 
de avance, busca recuperar 15 hectá-
reas, ubicadas en la ribera del Biobío, 
generando un parque con identidad, 
que considere materialidades, condi-
ciones sociales y un diseño que po-
tencie el sentido de pertinencia de los 
habitantes del lugar y la comuna. 

Para Eduardo Arriagada, direc-
tor (s) del Serviu, mandante de la 
obra, el proyecto que hoy está en 
proceso de diseño “pretende cam-
biar la cara de 15 hectáreas de un 
sector emblemático como es la cos-
tanera de Concepción”, dijo agregó 

Contemplará paisajismo, mobiliario urbano y mejor 
iluminación. Vecinos solicitaron además que se considere 
una pasarela y cámaras de vigilancia para bajar los niveles 
de inseguridad.
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que el trabajo realizado da cuenta 
que como servicio también trabajan 
para mejorar espacios públicos y 
que estos queden a disposición del 
esparcimiento, deporte y otras ac-
tividades de la comunidad. 

Además uno de los objetivos de la 
iniciativa es aumentar la sensación de 
seguridad, integración social, urbana 
y cuidado de una nueva área verde. 

 
Participación y observaciones 

El proyecto considerará la partici-
pación ciudadana como eje estruc-
turante de las acciones que se desa-
rrollen en el futuro parque, mejo-
rando y potenciando la intervención.  

La iniciativa fue aplaudida por 
Jeannette Fuentes, presidenta de la 
Unión Comunal de Juntas de Veci-
nos de Concepción, quien aseguró 
que no sólo cambiará la cara a Con-
cepción, sino que además dará se-
guridad a las personas que visiten el 
lugar, pues se trata de un lugar muy 
abandonado. “Quizás con el par-
que el sector va a tener una mejor 
plusvalía y mejoras para peatones y 

ciudadanos”, dijo. 
Edison Soto, presidente de la Jun-

ta de Vecinos Juan Pablo Segundo 
de Concepción, afirmó que el año 
pasado comenzaron las primeras 
reuniones en terreno y en diferentes 
sectores como Gabriela Mistral, el 
Ciam de Pedro del Río Zañartu y en 
la sede de la junta de vecinos que di-
rige. “Nos mostraron cuál va a ser el 
proyecto y se le hicieron presentes 
las observaciones de los vecinos (...) 
pedimos que se construya una pa-
sarela, especialmente, para cruzar 
al parque, que sea inclusiva y que las 
personas inválidas también pue-
dan cruzar. Pedimos mejores lumi-
narias, mobiliario urbano, un sin  
número de cosas que hagan un me-
jor entorno, mejorar el arbolado, 
contar con mejor señalética y cáma-
ras de seguridad”, agregó. 

Soto afirmó que hasta el momen-
to se ve como un buen proyecto, 
con lo que la costanera dejará de ser 
el patio trasero de Concepción. 

Cabe destacar que el estudio de 
diseño incluye 4 etapas: elabora-

ción de estudios base; creación de 
anteproyecto de arquitectura y pai-
sajismo; proyecto de arquitectura y 
paisajismo, además de estudios y 
anteproyecto de estructuras y espe-
cialidades y, el proyecto de arquitec-
tura, paisajismo, estudios y espe-
cialidades y entrega final.  

Hasta el momento el análisis se 
encuentra en etapa 2, que involucra 
desarrollo y posterior aprobación 
de los anteproyectos de arquitectu-
ra y paisajismo.  

“La idea es tener un gran área 
verde entre el puente Juan Pablo II 
y puente Bicentenario, por el lado 
del borde río, que permita una ma-
yor vinculación de la población con 
el lugar donde se realizará la inter-
vención. Una vez terminadas todas 
las etapas de diseño, buscaremos 
los recursos, para una posterior li-
citación y finalmente la ejecución 
de este mejoramiento que viene a 
transformar esta área urbana de 
Concepción”, dijo Arriagada sin es-
timar costos del proyecto definitivo, 
pues el estudio lo entregará. 

La autoridad afirmó que una vez 
que esté terminado el diseño espe-
ran “ir en búsqueda de recursos al 
nivel central. La idea es poder co-
menzar las obras del parque duran-
te la actual administración”.

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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“El proyecto pretende cambiar la 
cara de 15 hectáreas de un 
sector emblemático como es la 
costanera de Concepción”. 
Eduardo Arriagada, director (s) del 
Serviu.

“Quizás con el parque el sector va 
a tener una mejor plusvalía y 
mejoras para peatones y 
ciudadanos”. 
Jeanette Fuentes, presidenta de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos.

“Pedimos mejores luminarias, 
mobiliario urbano (...) mejorar el 
arbolado, contar con mejor 
señalética y cámaras de seguridad”. 
Edison Soto, presidente de la Junta de 
Vecinos Juan Pablo Segundo.

Ciudad
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Hasta Concepción y San Rosendo llegó al Subsecretaria de la Niñez para la 
instalación de Oficinas Locales de la Niñez, junto al ministro de Desarrollo Social y 
a la directora Nacional de Mejor Niñez.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

VERÓNICA SILVA EN VISITA EN LA REGIÓN 

Cecilia Bastías Jerez 
Contacto@diarioconcepcion.cl

Subsecretaria de la Niñez: 
“Biobío desde el 90 ha sido la 
región con más voz en este tema”

Con el fin de anunciar la instala-
ción de una nueva institucionali-
dad, la subsecretaria de la Niñez, Ve-
rónica Silva, estuvo  en la Región del 
Biobío. En la oportunidad conversó 
con Diario Concepción acerca de 
las implicancias de las Oficinas Lo-
cales de la Niñez y también cuál 
será el rol de éstas en mejorar el 
funcionamiento del Servicio Mejor 
Niñez. 

Cabe mencionar que las Oficinas 
Locales de la Niñez (OLN) paulati-
namente irán absorbiendo el tra-
bajo que realizan las Oficinas de 
Protección de Derechos de Infancia 
(OPD), proceso enmarcado en la 
Ley de Garantías y Protección Inte-
gral de los derechos de la niñez.    
 
¿Cómo se realizará el paso de 
OPD a OLN? 
Hay que aclarar que la Oficina Lo-
cal de la Niñez no es un programa 
que llega a la municipalidad como 
la OPD. La oficina local de la niñez 
es una nueva institucionalidad lo-
cal que llega para quedarse en la 
municipalidad, tanto así que la ley 
de Garantías modificó la Ley Orgá-
nica Municipal y le asignó a la mu-
nicipalidad una función permanen-
te nueva. La ley de Garantías hizo 
ese proceso, por lo tanto las muni-
cipalidades tienen una nueva insti-
tucionalidad, que son las oficinas 
locales de la niñez. Esa institucio-
nalidad tiene que hacerse cargo en 
el territorio de todas las instancias 
de trabajo con niños y niñas, y ado-
lescentes.  

 
¿Cuál es el rol de la implemen-
tación de las OLN en la solución 
de los problemas en Mejor Ni-
ñez? 

Van a tener que jugar un rol im-
portante porque las OLN son una de 
las institucionalidades que derivan 
situaciones de niños al Servicio Me-
jor Niñez y algunas situaciones más 
graves las van a derivar a los Tribu-
nales. Al mismo tiempo, la OLN va 
a recibir derivaciones desde el Ser-
vicio Mejor Niñez. La ley contempla 
que todos los niños que egresan de 
programas de Mejor Niñez tienen 

OLN, en: Alto Biobío, 
Concepción (Piloto), Laja, 
Los Álamos, San Rosendo, 
Tucapel y Yumbel. 

Actualmente ya 
han iniciado seis 

todos los niños de la 
comuna, no sólo de los niños 
en situación de vulneración 
de derechos, como las OPD.

Las OLN tienen la 
cobertura  de 
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ner una política local de infancia y 
adolescencia que es una obligación 
legal, pero adicionalmente tiene 
que contar con un Consejo Consul-
tivo Comunal de Niños, Niñas y 
Adolescentes, que por primera vez 
que hay una obligación legal que 
existan consejo consultivo de ni-
ños en todo el país, de manera que 
la opinión de los niños sea formal-
mente escuchada en los asuntos 
que les interesan. 

 
En cuanto al trabajo intersecto-
rial ¿Cómo se llevará a cabo a 
través de la mesa que imple-
mentarán? 

Se llama Mesa Comunal de Arti-
culación Interinstitucional, está re-
gulada por la ley. Lo que también 
trata de hacer es que haya una sola 
instancia de coordinación a nivel lo-
cal y no, como hoy día que hay múl-
tiples mesas, cada una con su pro-
pio proceso y procedimiento, eso ha 
estado dificultando (...) La idea de 
esto, es que se concentren en los 
esfuerzos y se concentren la siner-
gía en esta mesa de articulación y 
seamos más eficientes en poder 
prestarles los servicios a las niñas, 
niños y adolescentes.  

 
¿Quiénes componen los equi-
pos de la OLN? 

Tiene que haber alguien que co-
ordine el trabajo, tienen que tener 
gestores de casos, personas que son 
mayoritariamente trabajadores so-
ciales, que son los que llevan la aten-
ción directa con los niños. Y eso de-
pende del número de niños, en algu-
nas hay 2 gestores de casos. 
Depende del nivel de problemas y 
también depende el número de ni-
ños. Y tenemos que tener algún 
equipo multisectorial, generalmen-
te las OLN más grandes tienen ser-
vicios de un abogado o abogada 
para poder tramitar algunos casos. 
Hay psicólogo, pero la composición 
de este equipo multiprofesional 
también depende de la de las carac-
terísticas del lugar.

que tener un seguimiento de 2 años 
por parte de la OLN. Hoy día eso no 
existe, los niños egresan y apare-
cen después en otro programa, esto 
es independiente de la edad que 
tengan, si egresó a los 18 la OLN los 
tiene que seguir hasta los 20 y aun-
que ya son mayores de edad.  

Luego está el rol rector de todo el 
sistema, nosotros tenemos que ase-
gurarnos que las mesas de articula-
ción de la OLN funcionen, que los 
servicios realmente se presten a los 
niños. Pero además, está la función 
de apoyar y supervisar el funciona-
miento de Mejor Niñez. 

 
¿Cómo se analiza desde el pun-
to de vista nacional las comple-
jidades en la implementación 
del Servicio de Mejor Niñez en 
la Región del Biobío?  

Sobre la Región del Biobío, a mí 
me gusta decir que es una región 
que tiene un nivel altísimo de com-
promiso con los niños. Que está 
particularmente preocupada de lo 
que pasa, vigilante pendiente de sa-
ber, eso es algo positivo. No es que 
sea una región difícil, está haciendo 
lo que se espera que todos hagan 
que es poner la voz. La Región del 
Biobío desde hace mucho tiempo 
desde el principio de la Convención 
de los Derechos de los Niños en el 
año 90 que ha sido la región con 
más voz respecto al tema, eso es 
una cosa propia de la región. En lo 
que tenemos que asegurar es que se 
encuentren soluciones y que real-
mente podamos ir trabajando cada 
situación. 

 
¿Cuánto tiempo toma este pro-
ceso de traspaso de las OPD a 
OLN? 

El proceso de instalación en una 
comuna toma alrededor de 3 meses 
desde el momento en que se acep-
ta participar hasta el momento en 
que queda instalada la Oficina Lo-
cal de la Niñez, con una asistencia 
técnica porque hay que armar una 
nueva institución, que no es una 
cosa que se hace de un día para 
otro. Una vez que eso ocurre, la OPD 
que existe en esa comuna (...) se in-
corpora al proceso de instalación 
con su equipo de trabajo. En la me-
dida en que eso está listo la OPD 
puede cerrar el convenio con Mejor 
Niñez. Para que la OPD pueda ce-
rrar los casos de niños, las situacio-
nes de niños que estaban haciendo 
atendidos en la OPD pasan automá-
ticamente a ser atendidos por la 
OLN de manera de que no quede 
ningún niño sin atención por una 
razón burocrática o administrativa.  

 
¿Cuántas OLN cuenta la Re-
gión?  

Tenemos seis OLN en la Región 
del Biobío, ya tenemos prevista la 
transformación de la única comuna 
de la Región, Concepción, que tenía 

un  OLN piloto y que hay que trans-
formarla, el proceso ya empezó. Y 
tenemos previstas las comunas que 
son alrededor de 10 adicionales. 
Que se van a instalar este año.  Las 
seis comunas con OLN son: Alto 
Biobío, Concepción (Piloto), Laja, 
Los Álamos, San Rosendo, Tucapel 
y Yumbel. 

 
¿Las OLN abarcan más temas 
relacionados con Niñez que las 
OPD? 

Sí, la Oficina Local de la Niñez tie-
ne tres áreas en las que tiene que tra-
bajar de acuerdo a la ley. La prime-
ra, es hacer un proceso que se llama 
promoción territorial. La OLN com-
parado con la OPD, tiene la cober-
tura de todos los niños de la comu-
na, no solo como la OPD de los ni-
ños en situación de vulneración de 
derechos. Por lo tanto, la Ley de ga-
rantía está pensada para garanti-
zar derechos de todos los niños de 
un territorio. No solamente de los ni-
ños más vulnerables. Por ejemplo, a 
la OLN va a ir un niño a preguntar a 
qué hora es el taller de teatro en la 
unidad cultural. No hay restriccio-

nes de qué niño, qué familia puede 
concurrir a los servicios de la OLN. 

La segunda, es la línea de preven-
ción. Eso significa que hay niño que 
se encuentran en alguna situación 
de riesgo, sin ser vulnerado en sus 
derechos, esa situación de riesgo 
tiene que atenderse, por ejemplo, un 
niño que está con inasistencias rei-
teradas al colegio.  

La tercera línea, es la línea de los 
niños en vulneración de derechos, 
que se parece más a la OPD. Un 
niño que ha sufrido una vulnera-
ción, un niño que ha sufrido vio-
lencia, que ha sido abusado, y que 
la OLN tiene una línea especial de 
trabajo con esos niños que incluso 
pueden terminar en los Tribunales. 
La OPD es una parte de todas las co-
sas que tiene que hacer la OLN. 

 
Además... 

La OLN tiene 2 procesos adicio-
nales. Uno es que la OLN tiene que 
tener una Mesa Comunal de Articu-
lación de todos los servicios que 
existan en el territorio a favor de los 
niños de manera de poder apoyar 
los procesos de los niños. Debe te-
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están previstas para instalar 
Oficinas Locales de la Niñez 
durante este año.

comunas 
10

 OLN deberán instalarse 
consejos consultivos 
comunales de niños, niñas y 
adolescentes.

Próximamente en 
las comunas con 

“A mí me gusta decir que Biobío 
es una región que tiene un nivel 
altísimo de compromiso con los 
niños”.

FRASE

“En las OLN, además, está la 
función de apoyar y supervisar 
el funcionamiento de Mejor 
Niñez”.

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

CON LAS OLN  
deberán 

instalarse mesas 
comunales de 

articulación de 
todos los 

servicios que 
existan en el 

territorio a favor 
de los niños.
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El lugar fue construido en el 2000, 
como parte de las obras de renovación 
urbana de Ribera Norte, impulsado 
por el Presidente Eduardo Frei. 
Vecinos piden mejorar luminarias, 
mobiliario e instalar cámaras de 
vigilancia para reducir la sensación de 
inseguridad y aumentar sus visitantes.

Buscan renovar el parque 
Los Españoles de la 
Costanera de Concepción  

SERVIU ESTÁ REALIZANDO ESTUDIOS DE DISEÑO

FOTOS: CAROLINA ECHAGÜE M.

EL TEATRO 
BIOBÍO es uno de 
los íconos de la 
costanera de 
Concepción.

LA CICLOVÍA DEL lugar 
y el mobiliario urbano 
parecen no ser usados 
por la comunidad.

LA ESTRUCTURA QUE alguna 
vez albergó un reloj ahora luce 

dañada por el fuego.

VEREDAS LLENAS DE hojas 
muestran el abandono del sector y 
el limitado uso peatonal que se 
hace de él.
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A través de diferentes móviles y stands, autoridades entregaron 
detalles de las implicancias que tendrá la normativa en materia de 
cobro de pensión de alimentos.

instalaron sus stands la 
Corporación de 
Asistencia Judicial, el 
Registro Civil, 
Sernameg. 

En Plaza de 
Tribunales 

EN LA PLAZA DE TRIBUNALES DE JUSTICIA

Con un operativo de orien-
tación a  través de una Plaza 
Ciudadana, la Seremi Justicia 
y Derechos Humanos, junto a 
la Seremi de la Mujer y Equi-
dad de Género, entregaron in-
formación a los transeúntes 
sobre cómo hacer efectiva la 
Ley de Responsabilidad Pa-
rental y de Cobro Efectivo de 
Pensión de Alimentos, que en-
tró en vigencia el reciente 20 
de mayo. 

Según las cifras que entregó 
en la ocasión, la seremi de Jus-
ticia, Claudia Soto, en la Re-
gión del Biobío existen 7.594 
personas inscritas en el Re-
gistro de Deudores de Pen-
sión de Alimentos de las cua-
les al rededor de 200 corres-
ponden a mujeres y 7.300 a 
hombres de las comunas de 
Coronel, Talcahuano y Con-
cepción. Este registro corres-
ponde a la iniciativa legislati-
va que entró en vigencia seis 
meses antes que la reciente 
de Responsabilidad Parental.   

La iniciativa legal hará efec-
tivo el cobro de pensiones de 
alimentos a través de la facul-
tad que otorga a los tribuna-
les de investigar cuentas ban-
carias y retener incluso de los 
ahorros previsionales obliga-
torios, si es que no existiesen 
más, del deudor a la persona 
demandante. Para lo anterior, 
debe existir una sentencia que 
ordene el pago de pensión de 
alimentos.   

De acuerdo a la seremi de 
Justicia, Claudia Soto, la expli-
cación a que las principales 
comunas con registros de 
deudores sean Coronel, Talca-
huano y Concepción, respon-
de a que son las comunas con 
mayor cantidad de habitan-
tes. “Nosotros en la Corpora-
ción de Asistencia Judicial 
(CAJ), el año pasado atendi-
mos 15 mil consultas en rela-
ción a la materia de alimentos 
y se patrocinaron 4 mil, esta-
mos en una constante mejo-
ra de atención, capacitación 
de funcionarios y funciona-
rias, ya que entendemos la im-
portancia de esto para la po-
blación”, sostuvo.  

En cuanto a las principales 
dudas con las que se acercan 
las personas a la CAJ son: 
cómo hacer efectiva la ins-
cripción en el registro y si ne-
cesitan o no abogado, indicó 
la seremi de Justicia y agregó 
que “este tipo de espacios se va 
a replicar en la Región, esta-
mos constantemente hacien-
do Plazas de Justicia en las co-
muna más alejadas, sobre 

Con feria de orientación 
difunden Ley de 
Responsabilidad Parental

 FOTO: SEREMI DE JUSTICIA
Cecilia Bastías Jerez 
contacto@diarioconcepcion.cl
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DECENAS DE 
personas 

aprovecharon la 
instancia, a pesar de 
la lluvia, para aclarar 

dudas con los 
servicios presentes. 

OBITUARIO

Con profundo pesar, lamenta-
mos comunicar el sensible falle-
cimiento del Señor: 
 

JUAN ALBERTO 
FUENTEALBA PILAR 

(Q.E.P.D.) 
 
Expresamos nuestras sentidas 
condolencias a su hija, Lía Fuen-
tealba Rohland, quien es arqui-
tecta de la Dirección de Servi-
cios de la Universidad de Con-
cepción, a su familia y seres 
queridos ante esta irreparable 
pérdida. 
Los funerales del Sr. Fuentealba 
se realizarán este martes 23 de 
mayo en el Cementerio General 
de Concepción, previo a un res-
ponso en la Iglesia de los Sagra-
dos Corazones, Hualpén. 
 
Carlos Saavedra Rubilar 
Rector Universidad de Concepción

Lamentamos profundamente co-
municar el sensible fallecimiento 
de la madre de la Dra. Tabita Mo-
reno Becerra, Directora de Diario 
Concepción y de la Dirección de 
Comunicaciones de la Universi-
dad de Concepción, Señora: 
 

ELIANA ROSA 
BECERRA BECERRA 

(Q.E.P.D.) 
 
Ante esta dolorosa partida, tene-
mos la esperanza de que nuestra 
compañera de labores cotidia-
nas encuentre el consuelo nece-
sario en el cariño de su familia, 
amigos y colegas. 
Sus restos están siendo velados 
en la Iglesia Pentecostal de Chile, 
Mataquito, en Curicó, y los fune-
rales se realizarán hoy martes a 
las 16:00 horas en el cementerio 
Parque Curicó, ubicado en la 
misma ciudad. 
 
Carlos Saavedra Rubilar 
Rector Universidad de Concepción

Nos unimos al dolor que hoy en-
luta los corazones de la Familia 
Moreno Becerra, por el sensible 
fallecimiento de la Señora: 
 

ELIANA ROSA 
BECERRA BECERRA 

(Q.E.P.D.) 
 
Quien en vida fuera madre de 
nuestra Directora, Tabita More-
no Becerra. Hacemos llegar 
nuestras más sentidas palabras 
de condolencias por su irrepara-
ble pérdida. 
Sus restos están siendo velados 
en la Iglesia Pentecostal de Chile, 
Mataquito, en Curicó, y los fune-
rales se realizarán hoy martes a 
las 16:00 horas en el cementerio 
Parque Curicó, ubicado en la 
misma ciudad. 
 
Equipo Diario Concepción. 
 
Concepción, 23 mayo de 2023.

Junto con expresar nuestras sin-
ceras condolencias, lamenta-
mos comunicar el sensible falle-
cimiento de la Señora: 
 

ELIANA ROSA 
BECERRA BECERRA 

(Q.E.P.D.) 
 
Madre de la Directora de Comu-
nicaciones UdeC, Tabita Moreno 
Becerra. 
Acompañamos a su familia en 
tan sensible momento ante tan 
irreparable pérdida. 
Sus restos están siendo velados 
en la Iglesia Pentecostal de Chile, 
Mataquito, en Curicó, y los fune-
rales se realizarán hoy martes a 
las 16:00 horas en el cementerio 
Parque Curicó, ubicado en la 
misma ciudad. 
 
Medios UdeC 
 
Concepción, 23 mayo de 2023.

todo, para poder garantizar 
el acceso a la Justicia. Con la 
Seremi de la Mujer estuvimos 
haciendo una gira en las dis-
tintas comunas para que las 
mujeres tenga conocimiento 
de ellas (leyes)”.  

En tanto, la seremi de la 
Mujer, Lorena Segura, indicó 
que es relevante el eslogan 
“Ya no vas a estar sola”, ya 
que son las mujeres en su ma-
yoría quienes llevaban la car-
ga. “Es importante decir que 
es un ley que avanzó rápida-
mente en el Congreso. Nos 
alegramos mucho cuando en 
agosto se ingresó y después 
rápidamente en septiembre 
octubre ya teníamos de for-
ma unánime a todos los sec-
tores políticos de acuerdo en 
que esta era una urgencia”, 
indicó Segura.  

“Esto es un acto de Justicia, 
además este es un Gobierno 
feminista y, con mucho orgu-
llo lo somos, que da muchas 
señales en poder avanzar bá-
sicamente en las urgencias de 
las mujeres”, estableció la se-
remi de la Mujer. 

Comunicamos con pesar el sen-

sible fallecimiento de la madre 

de nuestra directora, Tabita Mo-

reno Becerra, Señora: 

 

ELIANA ROSA 
BECERRA BECERRA 

(Q.E.P.D.) 

 

Enviamos nuestras más sinceras 

condolencias y nos hacemos 

parte del desconsuelo que pro-

voca la lamentable pérdida de 

un ser querido. 

 

Sindicato de Trabajadores 

Diario Concepción 

 

Concepción, 23 mayo de 2023.
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“El Puente Industrial viene a aliviar la 
congestión en San Pedro de la Paz”

ASEGURÓ JUAN MANUEL SÁNCHEZ, DIRECTOR GENERAL DE CONCESIONES 

“A diario se convierte en un verda-
dero parto llegar a Concepción a 
las 8 de la mañana. Continuamen-
te llego atrasada con los niños al 
colegio producto de los tacos. Ver-
daderamente se necesita el puente 
industrial, pero también que co-
necten el Bicentenario con la calle 
Chacabuco, que hagan la Pie de 
Monte y tantas otras rutas que han 
prometido”, dijo Julie Venegas, se-
cretaria de 49 años que a diario se 
traslada desde el Venado en San Pe-
dro de la Paz hasta Concepción. 

Gloria Cárcamo, psicóloga que  
vive en la Villa San Pedro en San 
Pedro de la Paz aseguró que parti-
cularmente este año ha tenido una 
serie de inconvenientes para despla-
zarse hasta Talcahuano. “En la ma-
ñana no es tanto lo que me demo-
ro, generalmente, son 30 ó 40 minu-
tos, pero en el horario de la tarde, de 
las 6 hasta las 8 y media se puede tri-
plicar. He demorado casi dos horas 
en trasladarme. Es súper estresan-
do, considerando además, que aho-
ra hay menos buses circulando, las 
micros van atochadas, hay que an-
dar atenta los horarios”. 

La profesional, usuaria de la loco-
moción pública, aseguró que en al-
gunos casos, prefiere caminar un 
poco más y tomar el Biotrén, a pe-
sar que igual existe aglomeración de 
gente en los vagones, pues el trayec-
to se hace mucho más corto. “Des-
de mi punto de vista esto implica 
menor calidad de vida, el tiempo li-
bre se va en los traslados (...) salgo 
a las 6 de la tarde de mi trabajo y a 
veces llego a las 8. Se necesita un 
transporte público más fortaleci-
do para sortear los tacos y la conges-
tión que hay en San Pedro”. 

Tal como lo expresan Venegas y 
Cárcamo  son cientos las personas 
que sufren los problemas de la con-
gestión y que se enfrentan a sendos 
tacos cuando existe una panne en 
alguno de los puentes.  

De ahí la importancia de una vi-
sita inspectiva que realizó el direc-
tor general de Concesiones, Juan 
Manuel Sánchez, y el seremi de 
Obras Públicas, Hugo Cautivo, a las 
faenas que según informaron ya 
cuentan con un 46%  y estarán ter-
minadas el segundo semestre del 
próximo año.  

Sánchez destacó que la obra 
aportará beneficios de conectivi-
dad, mayor fluidez, disminución los 
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El viaducto debería estar en operación el segundo semestre del próximo año. 
Cuenta con altos estándares de construcción sísmica y se promete que aumentará 
en 33% la capacidad logística de la zona.

de vehículos pesados por esta ruta 
expresa que va a atravesar el río, 
pero también de aquellos que quie-
ran dirigirse entre San Pedro de la 
Paz y Coronel hacia el sector de 
Hualpén y Talcahuano y con ello, sa-
lir del escollo que ha significado por 
tantos años la congestión de la Ruta 
160”, dijo y agregó que a ello se uni-
rá la ruta costera lo que permitirá fa-
vorecer aún más los flujos. 

En el futuro, según dijo, el puen-

te Industrial se conectará con la 
ruta Pie de Monte, conectando los 
centros productivos con los puer-
tos, lo que sacará los camiones de 
circulación en San Pedro de la Paz. 

El seremi de Obras Públicas ase-
veró que están claros de la urgencia 
que existe a nivel regional y, espe-
cialmente, en el Gran Concepción,  
producto de la congestión vial. “Ne-
cesitamos hablar de medidas con-
cretas y precisamente, el puente In-
dustrial viene a concretizar una so-
lución a esta aflicción que hemos 
vivido en los últimos años”, dijo y 
acotó que el puente también permi-
tirá recuperar competitividad y au-
mentar la capacidad logística. 

El proyecto actualmente da em-
pleo de forma directa a más de 700 
personas, además de mano de obra  
local calificada  e, incluso, impulsó 
la instalación de la empresa cons-
tructora de vigas Aleatica. “Eso sig-
nifica la construcción de más de 
300 vigas del puente lo que es un 
gran aporte a la economía regio-
nal”, dijo Cautivo.  

En tanto Juan Facuse, gerente ge-
neral de Aleatica Chile, destacó la 
oportunidad de participar en el pro-
yecto. “Estamos construyendo por 
250 millones de dólares 600 vigas, de 
las que ya tenemos 200, 100 que ya 
están en obra. Estamos haciendo 
un puente que tiene los mayores 
estándares sísmicos, con mucha 
preocupación por la comunidad y el 
medio ambiente”. 

Facuse complementó aseguran-
do que el puente vendrá a cambiar 
sustancialmente la logística, pues 
aumentará en 33% la capacidad de 
cruce  gracias a una alianza públi-
co privada. 

 Hugo Cautivo  recalcó que ade-
más están avanzando en el diseño 
de ingeniería del puente Bicentena-
rio, que se está trabajando por unir 
todos los puentes del Biobío con el 
proyecto costanera sur, lo que con-
tribuirá al desplazamiento de más 
de 500 mil personas que viven en la 
zona sur del Biobío.

Ximena Valenzuela Cifuentes 
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl
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tiempos de viaje y aumentar la ca-
pacidad de traspaso entre Hualpén 
y San Pedro.  

El puente, a juicio del director ge-
neral de Concesiones, “viene a ali-
viar la congestión de la comuna,  va 
a mejorar enormemente la calidad 
de vida. No olvidemos que en la 
Ruta 160 se generan tacos y con 
esto (el puente) vamos a poder de-
rivar aquellos flujos más expresos 
de los automóviles, de los usuarios 
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presencia de grupos de 
personas que se reúnen a 
beber en la noches podría 
estar relacionada con la falta 
de estos basureros. 

Junta de Vecinos 
considera que la 

dos licitaciones que apuntan 
a la instalación de nuevo 
mobiliario urbano, en donde 
se incluyen los basureros.

Municipalidad 
adelantó que hay

Preocupa falta de mobiliario urbano  
en parque Avenida Manuel Rodríguez 

VECINOS DETECTAN AUSENCIA DE BASUREROS

A través de redes sociales se da 
cuenta de la falta de basureros en 
la Avenida Manuel Rodríguez de 
Concepción, lo que provoca la 
acumulación de basura en el par-
que que debiera ser usado por las 
familias para la recreación, pero, 
últimamente, según dan cuenta 
transeúntes y los vecinos es un 
foco de desorden, además de que 
existe sensación de inseguridad. 

De acuerdo a la presidenta de la 
Junta de Vecinos n°14 Diego Por-
tales, Gloria Rosales, el problema 
que más los aqueja es la presencia 
de personas consumiendo alco-
hol que se reúnen en el lugar, por 
lo que recibe constantemente los 
reclamos de los vecinos, ante lo 
que la dirigenta se comunica con 
Carabineros en cada una de esas 
ocasiones. “Pero pasa Carabine-

Desde la Junta de Vecinos del sector acusan robos de basureros y a personas que por las noches botan 
sus desechos en microbasurales, a pesar de que hay coordinaciones entre municipio y Carabineros.
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ros los saca, se van y vuelven”, 
apuntó.  

La presidenta de la junta de ve-
cinos aseguró que también se co-
munica con Seguridad Ciudadana 
y con la Municipalidad. “Para que 
pinten y pongan los tachos, pero 
estas personas los sacan, también 
ponemos los letreros de no botar 
basura, hemos puesto tres veces, 
y se roban los fierros”, dijo. 

Estos avisos que piden no botar 
desechos, han sido puestos espe-
cialmente en calle Colo-Colo con 
Brasil.  

“Yo llamo y digo que hay basu-
ra, también vienen, la sacan. Pero 
ya se acostumbró la gente a sacar 
la basura y botarla en cualquier 
parte. En el día no se ve nada, pero 
vienen en la noche a dejar en ca-
mioneta, incluso”, aseguró. 

“Lo que más me preocupa, es la 
gente que quiere ir a usar las má-

quinas de ejercicio, porque ahora 
no quieren ir ya que al pasar les pi-
den dinero, ese es el problema que 
tenemos. Es un foco inseguro”, sos-
tuvo Gloria Rosales.  

Referente a los tachos de basu-
ra que han sido sacados, la diri-
genta aseguró que esperarán que 
concluyan los trabajos que se es-
tán haciendo en el lugar para so-
licitar la reposición, si es que las 
obras no tienen eso contemplado 
desde antes.   

Entendiendo que este proble-
ma traspasa sólo el mobiliario ur-
bano y también se trata de seguri-
dad, Rosales comentó que tam-
bién están organizados con un 
grupo de WhatsApp de vecinos y 
con una cámara de vigilancia.  

 
Municipio de Concepción 

Ante la consulta de Diario Con-
cepción, desde la municipalidad 

informaron que están trabajando 
en dos licitaciones públicas para 
instalar nuevo mobiliario urbano, 
incluidos basureros, en diversos 
sectores de Concepción. 

“Respecto a este punto en par-
ticular nuestros equipos no han 
reportado robos de basureros, 
pero sí existe el catastro de los que 
están en mal estado y cuántos fal-
tan para cubrir el perímetro”, ma-
nifestaron en un escrito. 

“Para dar solución a este tema y 
dada la importancia de contar con 
equipamiento público que nos 
permita tener una ciudad limpia, 
estamos trabajando en dos licita-
ciones donde se consideran diver-
sos sectores y 45 plazas de nuestra 
ciudad” señaló el alcalde Álvaro 
Ortiz.

EN AVENIDA Manuel Rodríguez 
entre Colo- Colo y Aníbal Pinto hay 

dos basureros menos.

Cecilia Bastías Jerez 
contacto@diarioconcepcion.cl
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SEGÚN INFORME ESTADÍSTICO DEL INE

Christopher Cortez Alarcón 
contacto@diarioconcepcion.cl

El sector Pesca de la Región del 
Biobío registró un aumento en sus ex-
portaciones durante marzo, alcan-
zando un 70,6% de mejoría respecto 
del mismo mes de 2022, según el Ins-
tituto Nacional de Estadísticas (INE).  

Esto en medio de un descenso ge-
neral de los envíos al exterior.  

El Boletín de Exportaciones regio-
nales de marzo de 2023 señala que “un 
total de 527,2 millones de dólares to-
talizaron las exportaciones de la Re-
gión del Biobío en marzo de 2023, ex-
perimentando una disminución de 
6,5% en la comparación interanual, 
desempeño que se explicó por la con-
tracción presentada por los sectores 
Industria y Silvoagropecuario”. 

No obstante y de acuerdo al INE, las 
ventas al extranjero del sector Pesca 
subieron un 70,6% en el período de es-
tudio, cifra explicada por  mejorías en 
el área extractiva. Además, “según 
participación, los mayores montos 
de las exportaciones resultaron de 
los sectores Industria (97,6%) y Pesca 
(1,4%)”, dice el desglose del informe. 

El seremi de Economía, Fomento y 
Turismo de la Región del Biobío, Ja-
vier Sepúlveda, destaca que “si la pes-
ca no hubiera crecido, la Región ten-
dría una disminución más fuerte en 
sus exportaciones”. 

 
Motivos 

Sara Garrido, presidenta de la Aso-
ciación Gremial de Mujeres de la Pes-
ca Artesanal en Biobío, explica que “la 
mayoría de las embarcaciones han 
hecho toda la cuota, debido a que ha 
habido disponibilidad del recurso en 
el mar. Al sector destinado a envío al 
extranjero, en particular, le ha ido 
muy bien”. 

Además, añade que el 70% de la 
cuota nacional de sardina común y 
anchoveta, especies utilizadas para la 
harina de pescado, se captura en la 
Región del Biobío, en caletas como 
Coliumo, Lo Rojas, San Vicente y Tal-
cahuano. 

En esa misma línea, Lilian Tronco-
so, directora zonal de la Subsecreta-
ría de Pesca Ñuble y Biobío, da cuen-
ta de “un buen desembarque en sar-
dina y anchoveta, lo que genera un 
aumento en la calidad del producto 

Un 70% crece exportación de pesca  
en Biobío pese a baja general en marzo

Venta de pescados a África marcó incremento durante el tercer mes del año. 
Seremi de Economía remarca que “si la pesca no hubiera crecido, la Región tendría 
una disminución más fuerte en sus exportaciones”.

Sepúlveda, con especial llegada a 
países africanos.  

La autoridad profundiza que los 
productos pesqueros de exporta-
ción de la Región son, en primer lu-
gar, los frescos y congelados para 
consumo humano (61%): jureles 
completos,merluza apanada, sal-
món y otros.  

En segundo puesto se encuentra 
la harina de pescado, que significa 
un 17% del total, producida a partir 
de la sardina y anchoveta. El tercer 
producto son las algas, que alcan-
zan el 8% de la venta pesquera al ex-
terior.

de exportación, que es la harina”.  
“En el caso del consumo humano, 

este año fue bastante atractivo, prin-
cipalmente en el jurel, que nos ha man-
tenido en un buen nivel en términos de 
la producción industrial”, agrega. 

Monserrat Jamett, jefa de Sustenta-
bilidad de la Asociación de Indus-
triales Pesqueros (Asipes) del Biobío, 
asegura que en marzo se exportó un 
total de 7,3 millones de dólares, lo 
que se traduce en el crecimiento de 
70,6%. “Esto se explica principalmen-
te por los aumentos en las exportacio-
nes de jurel congelado, en un 41,9%, 
y de harina de pescado. en un 38,3%”.  

Y añade: “Hay que tener en cuenta 
que, en los últimos años, ha habido un 
aumento progresivo de las cuotas de 

los recursos pesqueros que se han 
recuperado sostenidamente y  que 
hoy se encuentran en una condición 
saludable, como es el caso del jurel, 
además de la sardina común y ancho-
veta. Las medidas de conservación, la 
orientación científica en la toma de 
decisiones, la pesca responsable y un 
enfoque precautorio en vigencia, 
cada año muestran que el país pes-
quero transita en el camino correcto, 
asegurando la recuperación de los 
recursos y su proyección en beneficio 
de la seguridad alimentaria y susten-
tabilidad futura”. 

 
Productos 

La pesca significa un 11% de las ex-
portaciones de la Región, advierte 
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7,3 millones de dólares se totalizó durante  
marzo, principalmente gracias a la venta de 
jurel, sardina y anchoveta, destaca Asipes.
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EN MALL DE CONCEPCIÓNChristopher Cortez Alarcón 
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Hasta una céntrica tienda ubica-
da en un mall en Concepción llega-
ron autoridades para fiscalizar la 
certificación en equipos de calefac-
ción domiciliaria. En esa materia, 
desde el Ministerio de Energía infor-
man que van más de 1 millón 200 
mil productos a nivel nacional con 
sello de seguridad para ser compra-
dos por los consumidores. 

Aquello tiene que ver con el Sello 
SEC, distintivo que acredita que los 
elementos generadores de calor han 
sido sometidos a pruebas para un 
uso seguro en las viviendas.  

En ese sentido, durante 2022 las 
certificaciones de este tipo de arte-
factos en el país subieron en un 25% 
respecto del año anterior, llegando 
a más de 2 millones 840 mil, siendo 
el elemento mayoritario las estufas 
eléctricas, superando el millón de 
unidades.  

Además, entre enero y abril de 
este año se ha avanzado en más de 
1 millón 200 mil que ya cuentan con 
el sello mencionado. 

Cabe destacar que los productos 
reciben certificación en la capital y 
luego se distribuyen hacia las demás 
regiones del país. Por eso, se revisa 
en este tipo de oportunidades que 
el comercio local disponga sola-
mente de elementos con garantías 
de seguridad.  

La seremi de Energía, Daniela Es-
pinoza, mencionó que es relevante 
prestar atención especial al adqui-
rirlos. “Queremos que las familias 

Fiscalizan productos 
de calefacción para 
verificar certificación 
de seguridad
Autoridades inspeccionaron venta de estufas eléctricas, a gas 
y a parafina para revisar que solo se estén comercializando 
artículos seguros para uso en hogares.

niveles de emisiones establecidos, lo 
cual es una garantía para los consu-
midores” . 

En ese sentido, se hizo énfasis en 
que los artefactos a parafina deben 
ser encendidos y apagados fuera de 
casa, salvo que posean un sistema 
automático. En el caso de los equi-
pos a gas, hay que verificar la fecha 
de vencimiento del regulador y el 
flexible, los que deben estar en buen 
estado. 

Asimismo, se instó a que en los 
hogares se lleve a cabo una correc-
ta ventilación mientras las estufas 
a gas o parafina estén en operación, 
reiterando que no se recomienda 
ubicarlas en baños, dormitorios o 
cocinas. Además, si se va a conectar 
una estufa eléctrica a un alargador, 
hay que estar en alerta para no so-
brecargarlo.  

En el Gran Concepción, ya sea de 
manera presencial o a través de 
compra en línea, es posible encon-
trar artículos de calefacción en di-
ferentes precios. Así es como estu-
fas a gas superan los $100 mil y pue-
den llegar a bordear los $250 mil. 
Por otro lado, las eléctricas varían 
entre $20 mil y $80 mil, mientras 
que los calefaccionadores que fun-
cionan con pellet parten cerca de 
los $500 mil y, en varios casos, supe-
ran el millón de pesos.   

En el sitio web www.sec.cl existen 
recomendaciones para el uso segu-
ro y responsable de los artefactos.
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1 millón 
200 mil productos aproximadamente 
fueron certificados entre enero y abril a 
nivel nacional.

rios para el Gran Concepción y Los 
Ángeles. Es importante considerar 
tanto las medidas de seguridad 
como las medioambientales”. 

 
Consejos y valores 

El Director Regional de la Supe-
rintendencia de Electricidad y Com-
bustibles, Manuel Cartagena, infor-
mó que como organismo se encar-
gan de que “ los productos que 
tienen obligatoriedad mantengan 
su Sello QR disponible al público y 
que cumplan con los estándares y 

durante este invierno utilicen arte-
factos de calefacción de forma segu-
ra. Es importantes que al momen-
to de comprar exijan que los artefac-
tos tengan el Sello SEC visible y que 
a su vez este corresponda al equipo 
que están comprando”, dijo. 

El seremi de Medio Ambiente, Ós-
car Reicher, señaló que “quisimos 
formar parte de esta fiscalización, 
porque queremos avanzar en un 
trabajo interinstitucional para lo-
grar los estándares de descontami-
nación atmosférica que son necesa-
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EN LO QUE VA DE AÑO

Diario Concepción 
contacto@diarioconcepcion.cl

“A mayo de 2023, 16.839 personas 
ya fueron atendidas en las distintas 
Oficinas Omil de la región (8.089 
hombres y 8.750 mujeres), las que 
acudieron buscando capacitacio-
nes, requiriendo o buscando em-
pleo, consultando sobre subsidios 
Sence, por orientación y apresto 
laboral, por terapias ocupacionales, 
entre otros servicios que las 5 redes 
que coordina Sence junto a las 33 
oficinas municipales de Interme-
diación laboral”, señaló Daniel Jana, 
director regional de Sence Biobío. 

Por ello, se llevó a cabo una reu-
nión con las 33 Oficinas Municipa-
les de Información Laboral (Omil), 
con objetivo de dar a conocer los 
próximos desafíos y avances de los 
respectivos indicadores estableci-
dos en el convenio de Fortalecimien-
to OMIL - FOMIL, el cual se firma en-
tre Sence y la autoridad  municipal. 

“Desarrollaremos nuevas ferias 
laborales, más encuentros con em-
presas, buscaremos capacitacio-
nes con foco en las necesidades de 
los territorios e instalaremos pron-
tamente un Consejo de capacita-
ción regional para que nos ayude a 
orientar nuestros esfuerzos de ma-
nera más pertinente al Biobío”, aña-
dió Jana. 

Finalmente, el directivo de Sen-
ce Biobío puntualizó que los es-
fuerzos de este año serán profundi-

16.839 personas han sido 
atendidas por Sence y las Omil
Labores se enfocan en información, capacitación, subsidios y empleos, destaca el 
Director regional de Sence Biobío, Daniel Jana, quien también asegura que este 
año se buscan nuevas estrategias en pro de la empleabilidad.
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zar la mirada hacia la oferta de ca-
pacitaciones con enfoque y perti-
nencia territorial para que las per-
sonas se capaciten en rubros y sec-
tores de alta demanda de empleo y 
también con posibilidades de rea-
les de emprender. 

En esa línea, destacó que esperan 
“una cobertura cercana a las 3 mil 

vacantes de capacitación en pro-
gramas sociales, inversión que su-
perará los mil millones de pesos. 
Abriremos cerca de 600 cupos para 
cursos para licencias clase A3 y A5, 
además de 350 cupos para cursos 
del Programa “Maestros y Maestras 
para la construcción de viviendas 
de calidad”, en dos sectores -cons-

Entre mayo y julio se extenderá 
Prueba Censal en Hualpén

tar debidamente identificados con 
una chaquetilla con el logo institu-
cional del INE y una credencial con 
código QR, por medio del cual se 
podrá corroborar la identidad de la 
persona en el sitio verifica-
dor.ine.cl”. 

Se aplicará cuestionario que con-
tiene preguntas orientadas a cono-
cer cuántos somos, dónde y cómo 
vivimos. En caso de no encontrar a 
los residentes habituales de la vi-
vienda, y tras varias visitas, se deja-
rá una carta con un código de acce-
so para que las personas puedan 
auto censarse, a través de una pla-
taforma web.

El Instituto Nacional de Estadís-
ticas (INE) comenzó la Prueba Cen-
sal en la comuna de Hualpén, ensa-
yo general que tiene el objetivo de 
probar y evaluar integralmente el 
flujo de producción y cada uno de 
los procesos definidos para el Cen-
so de Población y Vivienda del pró-
ximo año, y que se extenderá hasta 
el mes de julio. 

Lorena Villa, directora regional 
del INE, señaló que “20 censistas y 
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Índice de Costos 
del Transporte 
baja 1,2% 
durante abril

Un descenso mensual de 1,2% 
anotó en abril de 2023 el Índice 
de Costos del Transporte (ICT), 
acumulando con ello una varia-
ción de -1,9% en lo que va del 
año, según informó el Instituto 
Nacional de Estadísticas (INE). 

El resultado del mes se expli-
có, principalmente, por la dis-
minución del grupo combusti-
bles (-2,8%), que incidió -0,951 
puntos porcentuales sobre la 
variación mensual del ICT ge-
neral. En tanto, servicios finan-
cieros registró una contracción 
de 2,0% respecto a marzo, con 
-0,199 puntos porcentuales, 
mientras que recursos huma-
nos se redujo 0,1% en compara-
ción con el mes anterior, con 
una incidencia de -0,057 puntos 
porcentuales. 

Por su parte, repuestos y acce-
sorios para el funcionamiento y 
mantención del vehículo pre-
sentó nula variación mensual a 
un decimal, aportando 0,002 
puntos porcentuales. Finalmen-
te, otros servicios relativos al 
equipo de transporte consignó 
un alza de 0,1% respecto a mar-
zo, contribuyendo con 0,006 
puntos porcentuales.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

trucción y transportes- de alta de-
manda laboral y empleabilidad. En 
ese contexto la experiencia y profe-
sionalismo de los equipos Omil es 
fundamental para que las personas 
se vinculen laboralmente”.

Es el último operativo 
de preparación
con miras al Censo de Población y 
Vivienda 2024.
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cuatro supervisores recorrerán las 
viviendas de todo el área rural y 
parte del área urbana de la comu-
na. Por ello, los censistas van a es-
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Teatro UdeC abre su telón 
para el Día del Patrimonio

ESTE VIERNES SE EFECTUARÁN VISITAS GUIADAS POR EL RECINTO

Sin dudas, el Teatro UdeC es uno 
de los espacios más reconocidos y 
relevantes en la cultura local. Y en 
el Día Nacional del Patrimonio, que 
como siempre se conmemorará el 
último domingo de mayo, el recin-
to adelantará el festejo para este 
viernes y permitirá el acceso a zo-
nas donde el público no tiene acce-
so habitualmente, ubicadas detrás 
del telón.  

Quienes asistan serán distribui-
dos en grupos de 20 personas y guia-
dos por expertos, y tendrán la opor-
tunidad  de conocer los camarines, 
las salas de proyección y el archivo, 
además de los pasillos y rincones 
que fueron testigos de las emocio-
nes, pasiones y anécdotas de gran-
des artistas durante los últimos 60 
años de la historia cultural penquis-
ta. Cada recorrido finalizará arriba 
del escenario con una soprano que 
invitará a los asistentes a una expe-
riencia única y sorprendente.  

La entrada a estas visitas es libe-
rada, previa inscripción en el co-
rreo gjara@cocrcudec.cl. Habrá tres 
recorridos, a las 12.30, 16.30 y 19 
horas.  

Eduardo Díaz, gerente (s) de Cor-
cudec, indicó que “es una oportuni-
dad muy linda para acercar a la co-
munidad al recinto, una forma de 
retribuir al público que por muchos 
años se ha sentido aquí como en 
casa, y al mismo tiempo para encan-
tar al público más joven. El Teatro 
UdeC tiene una historia y un valor 
patrimonial cultural enorme para la 
ciudad, pero también tiene un pre-
sente y un futuro potente, siendo el 
espacio que alberga al Coro y a la 
Orquesta Sinfónica, dos tremendas 
fuerzas artísticas que conviven aquí 
y que son un orgullo para la Región”. 

 
Viaje por la historia 

Junto con estas visitas guiadas, la 
programación incluye otras activi-
dades. El jueves, desde las 18 horas, 
Corcudec ofrecerá en el mismo tea-
tro una charla/exposición centrada 
en los vestuarios teatrales y el patri-
monio escénico, coprotagonistas 
olvidados de los espectáculos.  

“La construcción de un protoco-
lo nacional de manejo para vestua-
rios teatrales y conformación de co-
lección autoral de diseñadores tea-
trales”, es el nombre de la 
investigación desarrollada por las 
diseñadoras Valentina San Juan y 
Andrea Ortiz, y que será presenta-
da por sus autoras en el marco de la 
mencionada exposición.  

En la oportunidad relatarán su 
experiencia de 5 años en el proceso 

Como parte de su exposición, 
también destacarán la importan-
cia de preservar la obra y de cómo 
los vestuarios son un testigo tangi-
ble de la historia escénica. 

FOTO: CORCUDEC

En esta oportunidad, la principal novedad será que el público podrá acceder a espacios 
a los que normalmente no tiene acceso, como los camarines, el archivo, las salas de 
proyección y el mismo escenario. Además, el jueves se realizará una conferencia sobre 
vestuarios y patrimonio escénico. 

de investigación para materializar 
una política institucional que vele 
por el resguardo de su propio patri-
monio, en este caso, de vestuarios 
del Teatro Nacional de Chile.  

Además, describirán los pasos 
técnicos utilizados para la docu-
mentación y catalogación del patri-

monio de vestuario escénico, desde 
el diseño de una ficha de cataloga-
ción específica para artes escéni-
cas, hasta la creación del primer 
protocolo de manejo de vestuario 
escénico y la conformación de la 
primera colección de vestuario del 
artista nacional Guillermo Núñez. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL TEATRO UDEC abre 
habitualmente sus 
puertas para esta 
celebración, pero ahora 
ofrecerá varias 
novedades. 

“Es una oportunidad muy 
linda para acercar a la 
comunidad al Teatro”. 
Eduardo Díaz, gerente (s) de 
Corcudec. 

Las actividades son abiertas 
al público, previa 
inscripción en el correo 
gjara@cocrcudec.cl

Visitas guiadas se realizarán 
el viernes en tres horarios 
(12:30, 16:30 y 19:00 horas), 
en grupos de 20 personas.
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CAMPANIL YA ESTÁ EN SEMIFINALES DE LA LNB

No era fácil la tarea que tenía por 
delante la Universidad de Concep-
ción, en los cuartos de final de la 
Liga Nacional de Básquetbol (LNB). 
Por más que haya finalizado en el 
primer lugar de la fase regular, el 
equipo dirigido por Cipriano Nú-
ñez nunca puso en duda las dificul-
tades que encontraría ante CD Cas-
tro, por el paso a las semifinales del 
torneo más importante del cesto 
chileno. No por nada, los chilotes 
fueron uno de los exclusivos verdu-
gos auricielos en la fase inicial, don-
de el elenco auricielo cedió apenas 
tres derrotas. Bueno, una de ellas 
fue ante Castro, y aquello se mante-
nía fresco en la memoria colectiva 
de los universitarios. 

Por eso los dos primeros encuen-
tros de la llave al mejor de cinco, dis-
putados en la Casa del Deporte, se 
jugaron a un ritmo frenético por 
parte de los penquistas. No había 
que dejar crecer al rival, ni siquiera 
se trataba de revancha, como muy 
bien anticipó en la previa el DT Ci-
priano Núñez, sino que de supervi-
vencia, de avasallar para nunca dar 
chances a los sureños. 

Los marcadores de ambos encuen-
tros dan cuenta de aquella premisa: 
80-66 y 97-70 para el Basket UdeC, en 
duelos donde Evans fue puntal en el 
primero, y aunque desapareció en 
‘alma y espíritu’ en el segundo, fue per-
fectamente suplido por nombres 
como Kevin Rubio, Sebastián Ca-
rrasco, el capitán Diego Silva y su 
compatriota Miles Bowman Jr, que se 
encargaron de demostrar que más 
allá de un nombre particular, este 
equipo es un conjunto, una comuni-
dad de nombres en busca de un ob-
jetivo histórico: el tricampeonato. 

 
La Isla nos les quedó grande  

Así viajaron a la Isla Grande, sitio 
tan mágico como difícil para cual-
quier equipo de básquetbol chileno. 
Los dueños de casa seguramente 

Basket UdeC y otro paso más que 
los acerca al sueño bonito del ‘Tri’  

tenían un plan de juego trabajado 
para la ocasión, pero jamás imagi-
naron el vendaval que desataría la 
Universidad de Concepción en los 
dos primeros cuartos.  

Imparables, los penquistas  so-
metieron a Castro en el parcial ini-
cial que se adjudicaron por 22-9 li-
derados por un Eugenio Luzcando 
que parecía levitar en el parquet 
del gimnasio municipal. Eso resul-
tó decisivo para el marcador final, 
sumando un 26-17 en el segundo.  

Tras el descanso largo, los chilo-
tes salieron a matar o morir, dejan-
do una grata impresión entre sus 
parciales que vieron cómo gana-
ban el tercer cuarto por 27-19, y ha-

FOTOS: FELIPE HUENUAN - REVUELO VISUAL / LNB CHILE

En otra convincente presentación, el quinteto universitario penquista barrió a CD Castro en los cuartos 
de final del torneo y ahora espera rival.  Español de Osorno o Las Ánimas será el próximo obstáculo.

cían un último esfuerzo para que-
darse con el parcial final por 23-17. 

Sin embargo, el daño ya estaba 
hecho, y el Campanil cerró en Chi-
loé por un categórico 3-0. 

Al cierre de esta edición, podía de-
finirse su rival.  Español de Osorno, 
que jugaba su cuarto duelo ante Co-
legio Los Leones (abajo 2-1 en la se-
rie) en caso de forzar un quinto en-
cuentro dejaría todo en suspenso. Si 
los felinos cerraban la llave, el rival es 
Las Ánimas de Valdivia, que eliminó 
a Puente Alto (3-1). Sea quien sea, la 
UdeC está preparada. A no dudarlo. 

Samuel Esparza Muñoz  
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

Con varios podios se alzaron los atletas re-
presentantes de la Región del Biobío en el 
Grand Prix Internacional NCT, que se desarro-
lló en la localidad de Talagante. 

Entre lo más destacado estuvo la presenta-

ción del deportista coronelino, Rafael Muñoz, 
quien tras una gran carrera se colgó la meda-
lla de oro en los 800 metros planos. 

Por su parte la olímpica, Isidora Jiménez, lo-
gro la plata en los 100 metros planos. 

Biobío sumó podios en Grand Prix Internacional 
FOTO: CEDIDA

EVANS SIGUE SIENDO   
determinante cada vez que anda con 
las luces encendidas. En Chiloé fue el 
segundo mejor anotador de la UdeC. 
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 Jürgen no pierde tiempo de 
cara al Mundial. Previo a la 
ceremonia, entrenó en la 
piscina del Parque O’Higgins.

Aprovechando 
cada momento

Matamala espera asistir al 
Parapanamericano de 
México y superar su marca 
para acercarse a Santiago 
2023. 

En espera de ir a 
México y mejorar

Jürgen Contreras elegido 
como el mejor triatleta 
chileno de su categoría 

Días especiales está viviendo el 
deportista local, Jürgen Contre-
ras, quien fue galardonado como 
el mejor triatleta nacional de la 
categoría 60-64 años, con el títu-
lo de campeón nacional en el ran-
king 2022 de Trichile.cl.  

El sampedrino, quien viene ad-
judicándose su serie en todos los 
torneos desde hace ya un par de 
años, exhibiendo una alta compe-
titividad en el circuito nacional, se 
mostró agradecido por el premio, 
que dedicó a una persona muy 
especial. “Este reconocimiento es 
para mi padre ‘Toñito’, mi fan nú-
mero uno y que está delicado de 
salud”, expresó emocionado.  

La ceremonia de premiación, 
que marcó el regreso tras la pan-
demia, fue un momento especial 
para el triatleta, donde se otorga-
ron varios reconocimientos y 
hubo una destacada presencia de 
exponentes nominados. 

 
Preparando desafíos 

“Todo ha estado muy competi-
tivo, y cuando uno avanza en edad 
se hace más difícil obtener po-
dios, primeros lugares y puntajes 
para ir rankeando en las distintas 
categorías”, afirmó Jürgen Con-
treras. 

Y añadió, “el año pasado fue es-
pecial, subí a la categoría 60 años 
y me fue bastante bien. Pero este 

 FOTO: JÜRGEN CONTRERAS

año suben competidores muy 
fuertes de la serie 55- 59 años, así 
es que estará duro y deberé espe-
rar hasta cuando cumpla 65 años 
para competir de nuevo de igual 
a igual en el ránking y lograr otro 
cupo mundial de la franquicia 
Ironman”. 

A la par de recibir este impor-
tante reconocimiento, Jürgen 
Contreras continúa con su arduo 
entrenamiento con miras a los 
nuevos desafíos. Mirando hacia el 
futuro, el triatleta se mostró entu-
siasmado con su próximo objeti-
vo: el Mundial Máster de A.A en 
Fukuoka, Japón, en agosto de 
2023.  

“Vamos muy bien preparando 
el mundial, aprovechando cada 
momento y oportunidad de estar 
en una piscina, que en Concep-
ción lamentablemente no existe. 
En ese sentido, agradezco a Tri-
Chile y sus auspiciadores por los 
grandes premios que servirán 
para seguir adelante”, cerró.

COMPETENCIA SE REALIZÓ EN EL CAR

El deportista de Curanilahue, Mar-
cos Matamala, se lució en el Cam-
peonato Nacional de Parapower-
lifting que tuvo lugar en el Centro de 
Alto Rendimiento de Santiago, CAR. 
El certamen reunió a destacados pe-
sistas de Santiago, Concepción, Val-
divia y Talcahuano, quienes busca-
ban marcas para los Juegos Paname-
ricanos de Santiago 2023 y el 
ParaPanamericano específico. 

Matamala se consagró campeón 
en la categoría de hasta 97 kilos de 
peso corporal, al levantar un peso 
de 157 kilos. En segundo lugar que-
dó la joven promesa de Concep-
ción, Nicolás Carrillo, con excelen-
tes 120 kilos. 

Sobre su desempeño, Matamala 
expresó que, “me sentí bastante có-
modo y logré la marca de clasifica-
ción que buscaba a pesar de algunas 
molestias en el hombro. Estoy tran-
quilo y confiado en mejorar. Cam-
bié de categoría para poder partici-
par en los Juegos de Santiago 2023, 
y también hay un Panamericano es-
pecífico para mi categoría en Méxi-
co en junio. Estamos a la espera de 
la confirmación, pero en el papel es-
toy clasificado”, manifestó. 

“Contento también con el desa-
rrollo de la Región, y el gran traba-
jo que está haciendo el técnico Juan 
Carlos Parra en el programa Prome-
sas Chile,  que presentó una gran 
cantidad de jóvenes en competen-
cia; me alegra saber que va suman-
do”, complementó. 

 
Allanando camino a Santiago 

A Marcos Matamala, sobresalir 
en instancias así lo llena de con-
fianza con miras a su gran meta que 

Pesista local 
brilla en el  
Nacional de 
Parapowerlifting 

Marcos Matamala se colgó oro en la 
división de 97 kilos, encaminando su 
meta de llegar a Santiago 2023. 

 FOTO: MARCOS MATAMALA

es hacerse un lugar en los Para-
Panamericanos de Santiago 2023. 

“Siempre es bueno sacar adelante 
una competencia con varias adver-
sidades en contra, como el viaje, alo-
jamiento, las descoordinaciones del 
ente organizador, los horarios de 
competencias. Satisfecho porque  
aparte de ser deportista, debo fun-
cionar como trabajador todos los 
días, lo que tiene una carga extra. Así 
es que contento y con ganas de seguir 
trabajando para mejorar, tener bue-
nos resultados en el futuro y darle 
alegrías a Curanilahue y a mi Re-
gión, ojalá en Santiago 2023”, cerró.  

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

MARCOS MATAMALA 
EN lo más alto del podio 

una vez más. El pesista 
de Curanilahue está 
enfocado en llegar a 

Santiago 2023.

JÜRGEN CONTRERAS RECIBIENDO el reconocimiento como mejor 
triatleta chileno de su categoría.  
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CONTINUIDAD DE NICOLÁS FERNÁNDEZ O ARRIBO DE NUEVO TÉCNICO

El triunfo ante Iberia no sólo sig-
nificó un golpe deportivo y anímico 
para el plantel de Deportes Con-
cepción. Sí, porque viendo el duelo 
entre los morados y el elenco de Los 

Hoy se define el futuro de  
la banca de D. Concepción

FOTO: RAPHAEL SIERRA P.

El triunfo ante Iberia cambió todo 
el panorama, pues Mauricio 
Segovia estaba listo para asumir el 
cargo, pero la dirigencia echó pie 
atrás. Lo más probable es que 
Fernández siga, por lo menos, 
hasta el final de la primera rueda. 

Ricardo Cárcamo Ulloa 
ricardo.carcamo@diarioconcepcion.cl

Ángeles estaba Mauricio Segovia, 
quien según transcendió previo al 
encuentro iba a ser presentado ayer 
u hoy como el nuevo dueño de la 
banca lila. Sin embargo, la victoria 
hizo echar pie atrás a la dirigencia 
del club penquista, aunque es pro-

bable que hoy se tome una decisión 
final: si se mantiene Nicolás Fer-
nández o bien se trae otro entrena-
dor de más experiencia. 

A través de Facebook, la noche del 
domingo Segovia mostró su males-
tar por la situación. “Que (sic) ma-

NICOLÁS FERNÁNDEZ 
HA dirigido en tres 
oportunidades al primer 
equipo de Deportes 
Concepción: ganó 2 y 
perdió 1. 

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

nera de estar desilusionado. Ya no 
entiendo nada...”, posteó el ex volan-
te de Universidad Católica, Palesti-
no y Magallanes, entre otros clu-
bes, y que hasta hace poco era ayu-
dante técnico de Luis Marcoleta 
(estuvieron juntos siete años, entre 
2015 y 2022). Palabras que dan a 
entender que su acuerdo para llegar 
a la banca morada estaba más que 
avanzado, siendo factor clave el 
triunfo agónico del “León” frente a 
Iberia para revertir esta determi-
nación.  

 
Lo que viene 

Según información conocida por 
Diario Concepción, hoy se tomará 
una decisión sobre qué pasará con 
el banco morado. El próximo duelo 
por Segunda es este sábado, desde 
las 15 horas, ante Rengo como visi-
tante. Por ello, es necesario tener 
una confirmación pronto, y todo 
apunta a que Nicolás Fernández 
continuará como entrenador, por lo 
menos, hasta el final de la primera 
rueda del torneo. 

Al “León” le restan tres encuen-
tros: el mencionado con Rengo, 
como local frente a Melipilla y tam-
bién como anfitrión en el clásico 
contra Fernández Vial, pendiente 
de la fecha 9. Ganarle a Iberia per-
mite ver con un poco más de tran-
quilidad el futuro, más allá que los 
morados sigan colistas, y tomar la 
decisión del nuevo técnico con ma-
yor tranquilidad. 

Además, en reciente entrevista 
con Diario Concepción, Víctor Ru-
bio, el principal accionista de la 
sadp lila, dijo que el próximo entre-
nador debe ser alguien con “la ex-
periencia, capacidad para dirigir y 
liderar en estas instancias difíci-
les”. Con esas características, al-
guien con el perfil de Jorge Segovia 
no calza. 

 
“Siempre a disposición” 

Consultado por la posibilidad de 
seguir en el cargo, Nicolás Fernán-
dez aseguró que “hasta ahora no 
tengo información, no sé lo que va 
a pasar. Siempre estoy a disposi-
ción del club, llevo seis años acá en-
tonces a lo que me digan estaré dis-
ponible”. 

Sobre la opción de ser parte del 
equipo del nuevo técnico que lle-
gue al club, si finalmente se toma 
esa alternativa, Fernández aseve-
ró que “hay que conversar, depen-
de de muchas cosas, con quién 
trabaje en su cuerpo técnico...Más 
que eso, igual prefiero destacar el 
triunfo que logró el equipo y dar-
le las gracias a la gente, que pese 
a la lluvia y al temporal nos acom-
pañó y eso se notó mucho en el se-
gundo tiempo, donde nos tiró para 
adelante”. 
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Santoral: Desiderio

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    800 800 767

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• O’Higgins 801

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Cruz Verde 
• Manuel Rodríguez 925

TALCAHUANO
Dr. Simi 
• Valdivia 149, local 39

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO

9/15 8/15
LOS ÁNGELES

8/15
SANTIAGO

10/15
CHILLÁN9/14

RANCAGUA

12/15
TALCA

7/14
ANGOL

5/14
TEMUCO

5/11
P. MONTT

9/14
MIÉRCOLES

8/13
JUEVES

8/13
VIERNES

HOY

EL
 T

IE
M

PO RADIACIÓN UV

*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2
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